

**Stadt Germering**  
**Herrn Oberbürgermeister Andreas Haas**  
**Rathausplatz 1**  
**82110 Germering**

*CSU-Fraktion*  
*im Germeringer Stadtrat*

Oliver Simon, StR  
Dorfstraße 59 B  
8211 Germering

Tel. +49-89-237146-21  
Fax. +49-89-237146-22  
oliver.simon@csu-germering.de



15.09.2015

**Antrag**

**Jetzt die Weichen für die Zukunft richtig stellen!**

*F. J. J. 18.09.15*  
*z. B. Eingeb. +*  
*zur Weiche Leub. R. B. B. B.*  
*für WA*

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir ersuchen Sie, eine Beschlussfassung im Germeringer Stadtrat über folgenden Antrag herbeizuführen:

- 1. Die Stadt Germering befürwortet eine Verlängerung der U-Bahn-Linie U5 über Pasing bis nach Freiam. Der Oberbürgermeister wird diesen Standpunkt gegenüber der Landeshauptstadt München und der MVG vorbringen.**
- 2. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, dem Stadtrat die grundsätzlichen (verkehrs-)technischen und rechtlichen Anforderungen sowie die finanziellen Rahmenbedingungen für eine (weitere) Verlängerung der U-Bahnlinie U5 bis nach Germering darzulegen.**

**Begründung:**

1. In München Freiam wird in den nächsten Jahren ein neuer Stadtteil mit bis zu 20.000 Menschen, 7.500 Arbeitsplätzen, Schulcampus und Sportpark entstehen (Quelle: [www.freiam.de](http://www.freiam.de)). Der Stadtrat der Landeshauptstadt München hat bereits am 29.04.2015 den Entwurf des Bebauungsplans mit Grünordnung für den ersten Realisierungsabschnitt in Freiam Nord gebilligt. Damit ist der Weg für die Errichtung von etwa 4.000 Wohneinheiten für 10.000 Menschen frei, mit dem Ziel, dass die ersten Bewohnerinnen und Bewohner bereits Ende 2017 in den neuen Stadtbezirk ziehen können.

Sicherlich ist die Schaffung neuen Wohn- und Lebensraums durch die Errichtung dieses neuen Stadtquartiers sinnvoll. Es ergeben sich bei diesem „einzigartigen Stadtbauprojekt in Europa“ (vgl. a.a.O.) aber unweigerlich auch Herausforderungen für die Stadt Germering als unmittelbare Anrainerin und hierbei insbesondere Auswirkungen auf die (bestehende) Infrastruktur. Schon heute ist die verkehrliche Erschließung rund um die westliche Stadtgrenze Münchens stark belastet, wenn nicht sogar überlastet.

Die S-Bahnlinie S8 mit dem bereits 2013 in Betrieb genommenen S-Bahnhof Freiam ist zumeist überfüllt; insbesondere dann, wenn wegen beinahe täglich auftretender technischer Störungen auf

dem „Nadelöhr“ Stammstrecke auch noch die Taktverstärker im Berufsverkehr entfallen. Bedenkt man insoweit, dass zukünftig zu dem bereits bestehenden Fahrgastaufkommen zusätzlich noch ein weiterer Stadtteil in der vorbeschriebenen Größenordnung über die S8 erschlossen werden soll/muss, droht nicht nur der Kollaps im ÖPNV, sondern auch auf den bereits heute weit über ihre ursprünglich angenommenen Kapazitäten ausgelasteten Verkehrsrouten (Bodenseestraße, A99, A96 etc.)

Dies gilt umso mehr, als bisher von der Landeshauptstadt München für die zu erwartende Problematik der verkehrlichen Erschließung Freiham lediglich eine Straßenbahn im Bereich des 22. Münchner Stadtbezirks vorgesehen ist. Eine Tram wird unserer Ansicht nach aber bei weitem nicht genügen, um die prognostizierbaren und bereits prognostizierten (neuen) Verkehrsströme hinreichend abzuwickeln.

Nachdem der Bauausschuss des Münchner Stadtrates am 14.07.2015 jedoch das dortige Baureferat damit beauftragt hat, einen Planfeststellungsbeschluss für die Verlängerung der U5 über drei Haltestellen vom Laimer Platz bis nach Pasing auszuarbeiten, besteht die Hoffnung, dass die heutigen Entscheidungsträger in München nunmehr auf Betreiben der CSU bereit sind, die bisherigen Planungen auf den Prüfstand zu stellen und im weiteren Verlauf ein tragfähiges Verkehrskonzept für den Bereich Freiham aufzulegen, das eine Verlängerung der U-Bahnlinie U5 bis nach Freiham vorsieht. Der Münchner Stadtrat wird sich mit diesem Thema im Spätherbst befassen.

Aus unserer Sicht ist es daher sachgerecht und erforderlich, zum jetzigen Zeitpunkt die Bestrebungen für eine Verlängerung der U5 bis nach Freiham auf kommunalpolitischer Ebene ausdrücklich zu befürworten und dies auch als Standpunkt der Stadt Germering gegenüber der Landeshauptstadt München und der MVG zu artikulieren.

2. Für die Erschließung Germerings und vor allem auch für die Stärkung Germerings als leistungsfähiger Geschäfts- und Gewerbestandort vor den Toren Münchens wäre es darüber hinaus in Zukunft sicherlich ebenso interessant und wünschenswert, über eine unmittelbare Anbindung an das Münchner U-Bahnnetz zu verfügen. Da ein derartiges Vorhaben – eine Verlängerung der U5 bis Freiham ohnehin vorausgesetzt – jedoch wohlüberlegt sein will, gilt es mit diesem Prüfungsauftrag in einem ersten Schritt zunächst die grundlegenden Voraussetzungen und Rahmenbedingungen zu eruieren und zusammenzustellen, um überhaupt in der Lage zu sein, weitere Überlegungen für eine derartige Weichenstellung für die Zukunft Germerings anzustellen. Hierbei sollten auch Möglichkeiten für eine oberirdische Trassenführung bedacht werden.

Mit freundlichen Grüßen



Oliver Simon



Manuela Kreuzmair



Gabriele Off-Nesselhauf



Christian Ganslmeier